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Le Séminaire Saint-Joseph a tenu le 26 avril dernier la 19e édition de la cérémonie des Anciens émérites, 
qui souligne le cheminement professionnel exceptionnel d’anciens élèves de l’école dans leurs domaines 
respectifs. Ils se joignent ainsi aux 117 Anciens émérites honorés depuis 2005. Cette cérémonie revêtait 
assurément un cachet nostalgique pour les cinq anciens honorés. Beaucoup d’émotions ont refait surface 
au moment de revisiter leur alma mater.
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Sur la photo, on aperçoit, de gauche à droite: Martin Leblanc (conv. 1985), Ray Lalonde (conv. 1979), Dany Dallaire, 
directeur général du Séminaire, Guy LeBlanc (conv. 1966), Pierre Allen (conv. 1982), et Jean-Claude Paillé (conv. 1996).



2

LE RALLIEMENT
MoT dE LA dIREcTIoN :
Le journal du Séminaire est publié deux fois par 
année, soit à l’automne et au printemps. Nous 
vous rappelons que ceux et celles qui veulent 
diffuser une communication « via » Le Ralliement 
doivent nous faire parvenir textes, nouvelles et 
photos dès que possible.

Depuis 2019, Le Ralliement est désormais 
produit en version numérique. Il sera donc 
expédié par courriel à l’adresse électronique 
se trouvant dans notre liste des Anciens. Si 
vous ne nous avez pas encore fait parvenir 
d’adresse électronique, nous vous invitons à 
le faire en communiquant à l’adresse suivante:  
fondation@ssj.qc.ca.
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MÉTAMORPhOSE dES 
CLASSES, ÉCOLE À PLEINE 
CAPACITÉ ET STAbILITÉ 
À LA dIRECTION!

Le Séminaire Saint-Joseph poursuit son élan 
des derniers mois si bien que l’avenir s’annonce 
prometteur pour notre institution!

Tout d’abord, dans le cadre de la campagne 
majeure de financement de la Fondation des 
Amis du Séminaire, la rénovation de l’ensemble 
de salles de classe de l’école se poursuivra 
au cours de l’été 2025, après avoir largement 
contribué à la construction d’un nouveau 
plateau sportif en 2024.

Au cours de la dernière période estivale, 
l’ensemble des classes de 1re secondaire ont 
eu droit à une cure de rajeunissement. Au cours 
des prochaines semaines, ce sont maintenant 
les classes des niveaux de 2e et 5e secondaire 
qui bénéficieront des généreuses contributions 
des précieux donateurs ayant participé à la 
campagne majeure de financement!

L’objectif, qui tient toujours la route, demeure 
d’avoir complété l’ensemble des 28 classes pour 
2028.

À PLEINE CAPACITÉ

Par ailleurs, l’engouement envers le Séminaire 
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Le quatrième plateau sportif du Séminaire 
Saint-Joseph a été inauguré à l’automne 2024, à la  
suite d’un investissement de 4,3 millions $.
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Le projet de rénovation de l’ensemble des salles de classes du Séminaire Saint-Joseph se poursuit grâce à l’appui de 
nombreux partenaires dans la campagne majeure de financement, comme ce fut le cas pour cette classe à la suite de 
l’appui financier d’Ellipse Assurances.

Marc-André Godbout, directeur des services pédago-
giques et de niveaux, et Chloé Jacob, directrice des ser-
vices éducatifs et de niveaux.

Saint-Joseph ne démord pas. Depuis quelques 
années déjà, le nombre d’élèves ne cesse 
de croître  et, depuis deux ans, il y a même 
une liste d’attente en ce qui concerne les 
demandes d’admission. Et nos groupes de 1re 
secondaire affichent maintenant complets 
deux ans à l’avance.

À cet effet, l’école sera à pleine capacité 
lors de l’année 2025-2026 avec près de 850 
élèves entre ses murs.

STABILITÉ À LA DIRECTION

Pendant ce temps, l’équipe-école pourra 
travailler sous la direction d’une équipe qui 
misera sur la stabilité au cours des prochaines 
années. Le conseil d’administration de 
l’école a en effet renouvelé à long terme les 
ententes respectives de Marc-André Godbout 
(directeur des services pédagogiques et 
de niveaux) et Chloé Jacob (directrice des 
services éducatifs et de niveaux).

Cette stabilité permettra à l’ensemble de 
l’équipe de mener à bien les divers projets 
porteurs de l’école, pour le bien des élèves et 
l’ensemble de notre communauté!
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ANCIENS ÉMÉRITES 2025

C’est le 26 avril  dernier  que se déroulait la 19e édition de 
la cérémonie des Anciens émérites. Alors que cette tra-
dition nous donne parfois l’occasion d’en apprendre plus 
sur le parcours professionnel d’un ancien camarade, il 
nous permet aussi et surtout d’apprécier la comunauté 
exceptionnelle du Séminaire Saint-Joseph. 

Au cours de ses plus de 160 ans d’histoire, cette institu-
tion a vu tour à tour ses élèves se transformer en profes-
sionnels d’exception, que ce soit en affaires, en droit, en 
médecine, en politique, ou toute une variété de domaines 
aussi prestigieux. C’est incroyable de penser que toutes 
ces personnes d’exception ont une chose en commun :  
leur éducation au Séminaire. Comme quoi, au-delà des sa-
voirs appris au cours de leur cursus, les élèves bénéficient 

d’une expérience formatrice qui leur permettra à leur tour 
de s’élever dans les domaines qui les passionnent, peu 
importe lesquels. 

C’est un plaisir de vous présenter la cohorte 2025 des An-
ciens émérites,  : 

•	 M. Guy LeBlanc (conv. 1966), domaine de la Politique
•	 M. Ray Lalonde (conv. 1979), domaine des Sports
•	 M. Pierre Allen (conv. 1982), domaine du Droit
•	 M. Martin Leblanc (conv. 1985), domaine de 

l’Engagement;
•	 M. Jean-Claude Paillé (conv. 1996), domaine des 

Affaires.

Diplômé de l’Université de Sherbrooke en droit et en histoire, Guy LeBlanc 
consacre les premières années de sa carrière professionnelle à sa pratique 
privée de notaire. Puis, en 1982, il effectue une incursion dans la politique 
municipale une première fois alors qu’il est élu conseiller du quartier le 
Platon. Huit ans plus tard, le 4 novembre 1990, il devient maire de la Ville de 
Trois-Rivières. Il occupera ce poste pendant plus de 10 ans. En 2001, il quitte 
la mairie de Trois-Rivières pour occuper la présidence de la Commission 
municipale du Québec où il a œuvré pendant cinq années. Au terme de ce 
mandat, il est nommé président directeur général de la Société du parc 
industriel et portuaire de Bécancour. Il occupera ce poste jusqu’en 2012.

Conv. 1966

Conv. 1979
Sports

Détenteur d’un baccalauréat de l’Université McGill, Ray Lalonde obtient 
une maîtrise en administration du sport de l’Université Penn State en 1989. 
Depuis, il a œuvré au sein de la NCAA, de la NFL Europe, des Alouettes de 
Montréal, de la NBA à New York et Paris, des Canadiens de Montréal durant 
10 ans et du Comité olympique canadien aux Jeux Olympiques de Sotchi. Il 
prononce de nombreuses conférences passionnantes et inspirantes pour 
diverses entreprises canadiennes à la recherche de parallèles stratégiques 
avec le sport. Depuis de nombreuses années, il analyse l’industrie du sport 
dans plusieurs médias électroniques francophones et anglophones.

Politique
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Conv. 1982
Droit

Détenteur d’un baccalauréat en études internationales du Collège Glendon 
de l’Université York (1988) et d’un baccalauréat en droit de l’Université de 
Sherbrooke (1993), Pierre Allen est admis au Barreau en 1995. Il pratique le 
droit en pratique privée à Trois-Rivières, œuvrant principalement en litige 
civil et commercial. Il assume pendant plusieurs années des charges de 
cours au Collège Laflèche et au Cégep de Trois-Rivières. Il occupe le poste 
de commissaire à la Commission des services juridiques de 2010 à 2015. Très 
impliqué auprès de sa communauté, il assume la présidence de plusieurs 
organismes et organisations  dont le conseil d’administration du Séminaire 
Saint-Joseph. Le 14 janvier 2015, il est nommé juge à la Cour du Québec, à 
la Chambre civile et subsidiairement à la Chambre de la jeunesse. Depuis le 
24 janvier 2024, il agit à titre de juge responsable du perfectionnement pour 
l’ensemble de la Cour du Québec.

Conv. 1985
Engagement

Martin Leblanc obtient un baccalauréat en sciences comptables à 
l’Université du Québec à Trois-Rivières en 1990 avant de décrocher le titre de 
comptable professionnel agréé en 1992. En parallèle de sa prolifique carrière 
professionnelle, où il est associé chez Mallette, il multiplie les engagements 
dans le monde des affaires, le milieu sportif et le domaine communautaire. 
Il occupe notamment la présidence de la Jeune chambre de commerce de 
la Mauricie ainsi que la présidence de l’International de l’art vocal. Pendant 
toutes ces années, il est aussi demeuré enraciné à son alma mater du 
Séminaire Saint-Joseph, en s’impliquant pendant plus de 20 ans sur le conseil 
d’administration de l’école, dont près de 10 ans à titre de président. Il préside 
aussi le conseil d’administration de la 59e Finale des Jeux du Québec à Trois-
Rivières.

Jean-Claude Paillé a repris les guides de l’entreprise familiale, GM Paillé, pour 
la hisser parmi les leaders du marché de la vente automobile au Canada. En 
parallèle de sa florissante carrière professionnelle, il s’implique activement 
dans le monde de la course automobile, notamment en finançant une équipe 
dans la série canadienne de NASCAR. En septembre 2024, il confirme son 
grand attachement envers son alma mater et effectue un don exceptionnel 
de 500 000 $ à la campagne majeure de financement de la Fondation des 
Amis du Séminaire des Trois-Rivières.

Conv. 1996
Affaires

APPEL DE
CANDIDATURES

Le comité de sélection des Anciens émérites invite sa 
communauté d’Anciens à soumettre des candidatures en 
vue de bonifier la banque de candidats ou candidates qui 
pourraient se voir décerner le titre d’Anciens émérites. Vous 
pouvez faire parvenir les candidatures au info@ssj.qc.ca.
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Célébrons 45 ans de comédie musicale au Séminaire Saint-Joseph!

Le Séminaire Saint-Joseph va 
célébrer à l’automne 2025 ses 
45  ans de comédie musicale, ce 
qui en fait la plus grande tradition 
du genre dans les écoles du 
Québec!

Ainsi, le jeudi 25 septembre 
prochain, dès 19h, le Séminaire 
présentera un spectacle-
anniversaire qui retracera les 
moments forts des 45 dernières 

années passées sur les planches!

Cette soirée qui s’annonce à la 
fois haute en couleurs et aussi 
nostalgique mettra en vedette 
des élèves actuels de l’école, 
mais également des Anciens 
qui auront accepté de monter 
à nouveau sur les planches, en 
souvenir de leur passage au 
Séminaire!

La comédie musicale School of Rock a été présentée par les élèves du Séminaire Saint-Joseph en 2024.

SPECTACLE 45 ANS DE COMÉDIE MUSICALE
25 septembre 2025 - Achetez vos billets!

SPECTACLE 45 ANS DE COMÉDIE 
MUSICALE AU SÉMINAIRE!

25 septembre 2025, 19h
Salle Léo-Cloutier

25$ le billet

Pour acheter des billets:
www.ssj.qc.ca

(LIEN CLIQUABLE)

https://www.ssj.qc.ca/spectaclebenefice/
https://www.ssj.qc.ca/spectaclebenefice/
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Un Ancien du Séminaire a participé au plus récent Super Bowl!
Une parcelle du Séminaire Saint-
Joseph a eu l’occasion de briller 
lors du Super Bowl LIX de la Ligue 
nationale de football (NFL) qui a 
été présenté au Superdome de la 
Nouvelle-Orléans, le dimanche 9 
février dernier!

Il ne fallait pas chercher sur la 
ligne offensive ou encore parmi les 
receveurs de passes. Notre ancien 
Jérémy Carrier-Lévesque (conv. 
2019) a plutôt laissé parler son 
talent loin du terrain, en tant que 
programmeur d’effets lumineux 
pour la compagnie PixMob. Son 
équipe et lui étaient en charge, 
entre autres, d’effets lumineux 
dans la foule ou des bracelets 
lumineux remis à la foule lors 
de la grand-messe du football 
américain.

Impressionnante feuille de route

À peine cinq ans après avoir quitté 
les bancs d’école du SSJ, Jérémy 
possède déjà une carrière très 
florissante dans le domaine de 
l’éclairage. Passionné de tout ce 
qui touche aux arts de la scène, 
il s’est rapidement forgé une 
réputation enviable, si bien que 
son nom circule souvent pour des 

projets de grande envergure. Le 
milieu sportif fait d’ailleurs souvent 
appel à ses services.

Au cours des derniers mois, notre 
Ancien a été appelé à travailler 
avec des équipes des plus grands 
circuits sportifs professionnels 
d’Amérique du Nord. Sa feuille 
de route compte notamment des 
contrats avec plusieurs équipes de 
la NFL, la NBA et la LNH.

Un parcours et une ascension aussi 

impressionnants que vertigineux!

Ah, aussi (!) il a travaillé sur les 
spectacles du Cirque du Soleil 
présenté à l’Amphithéâtre Cogeco 
de Trois-Rivières en 2023 et 2024 : 
Guy, Guy, Guy!  et RBO au Cirque. 

Bref, alors que toute l’action était 
concentrée autour du ballon ovale, 
le 9 février dernier, sachez qu’il y 
avait un peu du Séminaire Saint-
Joseph au cœur de la présentation 
du 59e Super Bowl de la NFL!

Jérémy Carrier-Lévesque (conv. 2019)

Isaac Gaillardetz repêché  
par les Alouettes de Montréal
Le receveur de passes trifluvien Isaac Gaillardetz a été 
sélectionné par les Alouettes de Montréal lors du plus 
récent repêchage de la Ligue Canadienne de football.

Notre Ancien, qui a aussi porté les couleurs des 
Diablos  du Cégep de Trois-Rivières et du Rouge et Or 
de l’Université Laval, après celles du Vert et Or, a été 
choisi en 6e ronde du repêchage, au 53e rang au 
total.Isaac Gaillardetz (conv. 2018)
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Pierre Soucy nommé juge à la Cour supérieure du Québec
Avocat chez Lambert Therrien à 
Trois-Rivières, Pierre Soucy (conv. 
1988) a été nommé juge de la Cour 
supérieure du Québec pour le 
district de Trois-Rivières. Le juge 
Soucy remplace le juge J. Geoffroy 
(Trois-Rivières).

L’honorable Arif Virani, ministre de 
la Justice et procureur général du 
Canada, a annoncé  la nomination 
dans le cadre du processus de 
nomination à la magistrature mis 
en place en 2016. 

Le juge Pierre Soucy a obtenu 
son baccalauréat en droit de 
l’Université Laval en 1993 et a été 
admis au Barreau du Québec en 
1994.

Le juge Soucy est natif de Trois-
Rivières. Il était associé, depuis 
1999, au cabinet Lambert Therrien 
s.e.n.c. de Trois-Rivières. Jusqu’à 
sa nomination à la magistrature, il 
se spécialisait dans les litiges civils 

et commerciaux, en plus d’être 
reconnu pour ses compétences 
en droit du travail et de la 
construction. À ce titre, il a joué 
un rôle clé dans l’un des procès les 

plus importants en matière de droit 
de la construction au Canada. Il a 
également été impliqué dans des 
litiges d’envergures le conduisant à 
plaider devant toutes les instances 
du système judiciaire québécois.
Le juge Soucy a enseigné le droit 
du travail ainsi que l’éthique 
et la déontologie à l’Université 
du Québec à Trois-Rivières, 
de même que le droit de la 
construction à la Commission 
scolaire Chemin-du-Roy. Il a été 
actif dans sa communauté en 
participant à diverses œuvres 
caritatives et initiatives au 
bénéfice de ses concitoyens. 
Il a aussi siégé à de nombreux 
conseils d’administration, en plus 
d’occuper la fonction de Bâtonnier 
de la Mauricie en 2019. 

Au moment de sa nomination, 
il était également membre du 
Comité d’enquête à l’éthique et 
à la déontologie des centres de 
services scolaires de sa région.

Pierre Soucy (conv. 1988)

Une reconnaissance pour Francis 
Mailhot à la Soirée des Sommets

L’entreprise Produits Bellerive, propriété de Francis Mailhot 
(conv. 2003) et Francis Laneuville depuis octobre 2022, 
a remporté le prix dans la catégorie Investissements lors 
de la Soirée des Sommets présentée par la Chambre 
de commerce et d’industrie de la MRC de Maskinongé.

Installés à Saint-Barnabé, les deux entrepreneurs 
ont réalisé un investissement de 3,5 millions $ pour 
déménager leur entreprise, spécialisée dans la fabrication 
de gâteries de mastication pour chien, dans une nouvelle 
bâtisse à Louiseville. L’amélioration des lieux et l’acquisition 
d’équipements de pointe a du même coup entraîné un gain 
de la productivité important. Parallèlement, l’entreprise a 
investi dans une stratégie marketing pour renforcer son 
image de marque.

Francis Mailhot (conv. 2003) et son partenaire d’affaires 
chez Produits Bellerive, Francis Lanneuville.
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Sandrine Bernier effectue  
ses premiers pas à la radio

Notre ancien, l’officiel de hockey Éric Furlatt (conv. 1988) est 
devenu le 11e arbitre à atteindre le plateau des 1500 matchs 
dans la Ligue nationale de hockey.

Pour l’occasion, il était en poste au Centre Bell, à Montréal, 
pour un match opposant le Canadien aux Canucks de 
Vancouver.

Félicitations Éric pour l’atteinte de cet impressionnant 
plateau!

Sandrine Bernier (conv. 2020)

Le plateau des 1500 matchs pour 
Éric Furlatt dans la LNH

Depuis quelques semaines, vous avez l’occasion d’entendre 
notre ancienne Sandrine Bernier (conv. 2020) à la radio. 
Finissante à l’École supérieure en Art et technologie des 
médias à Jonquière, il est possible de l’écouter au 94,7 
Rouge et à Énergie 102,3!

«C’est vraiment tripant de pouvoir faire mon stage dans 
ma ville natale au sein d’une si belle équipe. Plein de gens 
avec qui je suis allée à l’école m’écrivent pour dire qu’ils 
m’écoutent. J’en profite au maximum!» 

Notre ancien Antoine Bareil (conv. 1999) a reçu une 
distinction dans le cadre de la 28e édition du gala Opus 
présenté par le Conseil québécois de la musique. 

Pour l’occasion, en compagnie de ses partenaires du 
Quatuor Molinari, Antoine Bareil a remporté le prix de 
Concert de l’année - Musique moderne et contemporaine 
pour le concert intitulé «Deux».

Au programme de ce concert, le Quatuor Molinari a joué 
les quatuors nos 10 et 13 de Dimitri Chostakovitch ainsi 
qu’Objets perdus et Objets perçus (création) de John Rea.

Félicitations Antoine pour cette distinction!

Antoine Bareil honoré par le 
Conseil québécois de la musique

Éric Furlatt (conv. 1988), Ancien émérite

Antoine Bareil (conv. 1999), Ancien émérite
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Le Séminaire Saint-Joseph en vedette au 40e Gala Radisson!
Lors du dernier Gala Radisson 
présenté par la Chambre de 
Commerce et d’Industrie de 
Trois-Rivières, notre école était 
en nomination dans la catégorie 
Investissement. Même si elle ne 
fut pas proclamée gagnante, notre 
école resplendissait de tous ses 
feux. En effet, notre directeur général 
Dany Dallaire est monté sur scène à 
deux reprises : une première fois lors 
de la présentation des entreprises 
en nomination et une seconde fois 
lorsque le prix Coup de Cœur fut 
remis à notre école en fin de Gala.

Mais, en plus, d’autres personnes 
ayant des liens étroits avec le 
Séminaire se retrouvèrent sur le 
podium. Je commence par le maire 
de notre ville, Jean Lamarche (conv. 
1989) et j’enchaîne avec les gagnants 
Philippe Malchelosse (conv. 1993) 
pour l’organisme Point de Rue; Martin 
Leblanc (conv. 1985) pour le Groupe 
Mallette; Denis Roy (conv. 1977) pour 
la troupe de théâtre Les Sages Fous, 
de Jean-François Picard (conv. 1994) 
pour l’entreprise Proaxion, ainsi que 
Félix Bissonnette (conv. 2008) et 
Michaël Demontigny (conv. 2009) 
pour l’entreprise Lixm.

Oui, notre école brille de tous ses 
feux!

Olivier Tardif (président de la Fondation des Amis du Séminaire),  
Édith Dombrowski (coordonnatrice des services financiers), Pierre-Luc  
Fortin (enseignant), Dany Dallaire (directeur général), Vincent Gauthier (res-
ponsable des communications) et Thomas Grégoire (président du conseil 
d’administration). - Buzz photo

Philippe Malchelosse (au centre) et son équipe de Point de Rue ont reçu le 
prix pour l’Entreprise de service à la communauté. - Buzz photo

Le groupe Les Sages Fous, dont fait par-
tie notre ancien Denis Roy (à droite) a 
remporté le prix de l’Entreprise cultu-
relle de l’année . - Buzz photo
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Martin Leblanc et l’entreprise  
Mallette ont remporté le prix  
Rayonnement centre-ville . - Buzz photo

Jean-François Picard (à droite) et son 
entreprise Proaxion ont remporté le 
prix  dans la catégorie Innovation. - 
Buzz photo

Michaël Demontigny et Félix  
Bissonnette, avec leur entreprise 
Lixm, ont remporté le titre d’entre-
prise en Construction. - Buzz photo
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L’établissement d’enseignement de notre adolescence 
manifeste depuis sa création une volonté de vivre et une 
souplesse à toute épreuve. Comment expliquer autrement 
qu’il ait survécu aux conditions historiques que lui ont 
imposées tantôt l’Église qui, en 1874, le fait passer de 
collège laïque à séminaire diocésain, tantôt l’État qui, dans 
les années 1960-1970, le fait passer de séminaire diocésain 
à école secondaire?  Je ne vois d’autre explication 
pour expliquer ces trois périodes d’existence de notre 
établissement que l’indéfectible appui de la population 
trifluvienne et mauricienne, qui a toujours voulu avoir cet 
établissement dans l’offre éducative qui lui est présentée.

Suivant les modifications touchant la relève institutionnelle, 
notre établissement est entièrement entre des mains 
laïques. Ce qui nous ramène aux origines. En effet, nous 
devons la naissance de notre établissement à Joseph-
Édouard Turcotte (1808-1864), Cet homme d’affaires, 
créateur de plusieurs entreprises, très actif à Trois-
Rivières dont il a aussi été maire et député, a fait ses 
études classiques à Nicolet, il en connaît la valeur. Le voici 
pourtant qui, depuis 1858 doit se battre contre les clergés 
trifluvien et nicolétain, qui s’opposent à faire advenir le 
cours classique à Trois-Rivières, notamment par crainte 
de nuire à celui de Nicolet. J.-É. Turcotte forme un premier 
conseil d’administration laïque et accomplit les démarches 
juridiques pour créer notre établissement avec l’appui d’un 
seul prêtre sympathisant, Thomas Cooke, évêque de Trois-
Rivières, de qui il attend qu’il fournisse des ecclésiastiques 
pour assurer la direction de la vie collégiale et la 
dispensation des cours.  En cas de réponse défavorable 
de la part de l’évêque, J.-É. Turcotte se dit déterminé à 
recourir à des professeurs laïques. Il n’eut pas à mettre sa 
menace à exécution, Mgr Cooke réussira finalement non 
sans grande difficulté à recruter trois ecclésiastiques et 
un prêtre, Joseph-Élie Panneton. De son côté, le conseil 
d’administration s’engageait à assurer le financement de 
l’établissement.

Sous le nom de Collège des Trois-Rivières, notre 
établissement ouvrira ses portes en septembre 1860. 
Il était même prévu de lui ajouter plus tard une section 
industrielle et commerciale ainsi qu’une section agricole 
au bénéfice des jeunes hommes désireux de s’orienter vers 
ces domaines. J.-É. Turcotte décédera en 1864.  Le Collège 
lui survivra encore dix ans, jusqu’en 1874, année au cours 

de laquelle les difficultés financières accumulées 

obligeront le conseil d’administration à passer la main au 
nouvel évêque, Mgr Laflèche, plus en mesure d’assurer la 
survie de l’établissement tant sur le plan financier que sur 
celui du recrutement des professeurs. Il changera le nom 
du collège pour celui de Séminaire Saint-Joseph et en fera 
une pépinière de vocations sacerdotales.

Je souhaite que soit créée, un beau jour, une distinction 
nouvelle qui portera le nom du fondateur de notre 
Établissement : Joseph-Édouard Turcotte. Il faut renouer 
avec le sentiment de fierté que ce grand laïque dû ressentir 
à l’ouverture du Collège des Trois-Rivières. Ce sentiment 
de fierté que le Petit Robert définit comme un sentiment 
élevé de la dignité, est à la source de celui qui nous a habité 
le premier jour de notre entrée au Séminaire, il y 70 ans, et 
qui est toujours promu auprès des élèves.
Le nom de Séminaire Saint-Joseph, que la direction 
a choisi de conserver, est un hommage à la période 
précédente dirigée superbement par le clergé trifluvien. 
Si elle attribuait le nom de Joseph-Édouard Turcotte à l’un 
de ses actifs immobiliers ou à un prix qu’elle décernerait, la 
direction bouclerait la boucle en unifiant symboliquement 
sur la personne du fondateur les trois périodes de notre 
établissement, soit la période du collège initial, celle du 
séminaire vocationnel et le séminaire actuel. Ainsi, elle 
perpétuerait le nom du fondateur et proposerait du coup 
un exemple remarquable d’engagement aux hommes et 
aux femmes qui désormais y consacrent une partie de leur 
vie.

François Béland (conv. 1960)

La reconnaissance du fondateur du Séminaire Saint-Joseph

Joseph-Édouard Turcotte
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Mes meilleures salutations à vous tous, confrères du 
Conventum 1960. L’automne prochain marquera le 
65e anniversaire de notre conventum.

Au cours des ans, nous n’avons pas abusé de 
retrouvailles. Mais il me semble bien qu’un 65e 
anniversaire, ça ne doit pas se rater!

Pour ce faire, je compte vous recevoir au Séminaire 
pour un cocktail dînatoire fraternel, vers la mi-
septembre. Alors, pour réaliser ce rêve, j’ai besoin de 
votre collaboration. Je veux valider dès maintenant 
vos coordonnées personnelles afin de vous faire 
parvenir l’invitation officielle.

Je vous demande donc de me transmettre ces 
informations, incluant votre adresse courriel si vous 
en utilisez une.

De plus, si vous côtoyez quelques confrères, assurez-
vous qu’ils ont pris connaissance de ce message et 
invitez-les à y répondre.  Je vous remercie de votre 
collaboration et vous dis à bientôt.

Pierre Leclerc
858, rue Laviolette
Trois-Rivières (QC)
G9A 5S3
pierre.leclerc.2@cgocable.ca

CONVENTUM 1960 - 65e ANNIVERSAIRE

Afin de souligner comme il se doit cet important 
anniversaire, les anciens du Conventum ‘85, les 
membres du corps professoral et les membres du 
personnel des années ‘80 à ‘85 sont conviés à se réunir 
au Séminaire, le samedi 23 août prochain de 15h à 18h.

Pour l’occasion, une courte visite de notre alma mater, 
une rencontre au Grand Salon et un cocktail au Xéno 
(ancien Exit) seront au menu. Des surprises sont 
également prévues.

Pour ceux et celles qui voudront y assister, un souper 
est également organisé pour 18h30 au Complexe 
Laviolette (ancien curling Laviolette) situé au 2203, 
boul. des Forges. Les détails du menu et le coût et 
modalités de paiement, payable à l’avance, vous 
seront communiqués dès qu’ils seront connus. 

Vous pouvez vous joindre à nous au SSJ ou au souper 

ou les deux!

Afin de vous tenir au courant de l’évènement, nous vous 
invitons à consulter la page Facebook: Conventum 
STR 85-2000

N’oubliez pas de passer le mot et de contacter ceux et 
celles avec qui vous avez gardé contact. 

Au plaisir de vous y voir en très grand nombre!

Pour joindre le comité organisateur via courriel: 

Martin Barakett: mbarakett@cokecanada.com
Francis Deshaies: f.deshaies@hotmail.com
Daniel Gauthier Nolett: dgnolett@gmail.com
Paul O’Borne: obornepaul@hotmail.com
Stéphane Vincent: stephanevincent13@hotmail.fr

CONVENTUM 1985 - 40 ANS DÉJÀ!

chaque fois que vous vous réunissez en conventum, n’oubliez pas Le Ralliement. Vous pouvez y annoncer les dates et 
endroits de vos rencontres. Après l’activité, prévoyez un court texte, une photo et une légende pour la photo. Adres-
sez le tout au responsable, dès que possible, aux coordonnées suivantes:

Vincent Gauthier
Adresse: 858 , rue Laviolette, Trois-Rivières, Qc, G9A 5S3
courriel: vincent.gauthier@ssj.qc.ca
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Pour le week-end du 7 au 9 mai 1993, 
nous étions une vingtaine de chums 
venus souligner l’enterrement de vie 
de garçon de notre bon ami Denis 
Marchildon (Conv. 83) qui se mariait 
au printemps. L’événement se tenait 
alors dans le « Wiezel trails cabin » 
de l’Adirondack Loj à Lake Placid. Ce 
furent 3 jours mémorables où nous 
avons fait de belles randonnées 
pédestres et avouons-le, où nous 
avons « un peu » festoyé.

Bien qu’il n’y eût pas d’autres 
mariages à célébrer à ce moment-
là, nous avons réservé au même 
endroit l’année suivante pour 
répéter l’expérience. Une belle 
tradition venait de s’installer, 
car en 2025, nous soulignions 
notre 31e   édition de ce week-end 
annuel que nous avons baptisé 
«  L’Expédition virile  ». N’eut été de 
la pandémie, notre dernière réunion 
aurait été la 33e.

Le groupe a légèrement varié au fil 
des années et nous nous retrouvons 
aujourd’hui avec de solides amitiés 
qui datent de plus de 50 ans dans 
bien des cas. Le Séminaire de Trois-
Rivières (le « Suisse ») est à l’origine 
de la plupart de ces amitiés.

Les activités ont évolué (randonnée 
pédestre, golf, vélo, pickleball), 
la boisson s’est raffinée (du Jack 
Daniels au scotch de renom, de 
la bière commerciale à la bière 
de micro-brasserie, du vin de 
dépanneur aux bouteilles plus 
respectables), la bouffe également 
(le traditionnel « spag à la viande 
» a été remplacé par des plats 
comme l’osso bucco et les sushis), 
la couleur des cheveux a blanchi 

(pour ceux qui en ont encore) 

et je crois que le poids global a 
«  légèrement  » augmenté, mais je 
ne suis pas certain… Nous avons 
aussi amélioré notre confort, 
choisissant maintenant des chalets 
moins rudimentaires que celui des 
premières années. Nous étions 
fidèles à Lake Placid jusqu’en 2024, 
mais nous avons pris la décision 
de demeurer de ce côté-ci de la 
frontière cette année en raison du 
contexte que nous connaissons 
tous.

Mais ce qui est demeuré stable 
depuis 1993 est vraiment la 
complicité entre nous. Ce n’est pas 
compliqué, on passe du bon temps 
lorsque nous sommes tous réunis. 
Les discussions sont variées, parfois 
sérieuses ou tristes, souvent drôles, 
et toujours remplies d’empathie.

Je me sens choyé de faire partie 
de cette super gang. Nous nous 
souhaitons que cette belle tradition 
perdure encore pendant plusieurs 

années.
Martin Cyrenne (Conv. 83)

Membres de l’Expédition virile
•		Louis	Arseneault 
   (absent de la photo)
•		Jacques	Marchildon	(Conv.	81)
•		Claude	Bacon	(Conv.	82)
•		Louis	Caron	(Conv.	82)
•		Martin	Cyrenne	(Conv.	83)
•		Marc	Champagne	(Conv.	83)
•		Jean	Paquin	(Conv.	83)
•		Guy	Cossette	(Conv.	83)
•		Serge	Cossette
•		Martin	Pérusse
•		Jean	Benoit	Leblanc	(Conv.	83)
•		Alain	Boucher	(Conv.	83)
•		Philippe	Aubry	(Conv.	83)
•		Denis	Marchildon	(Conv.	83)
•		François	Massicotte	(Conv.	84)
•		Jean-François	Pedneault	(Conv.84)
•		Martin	Leblanc	(Conv.	85)
•		Daniel	Drolet	(Conv.	85)	
   (absent de la photo)
•		Claude	Villeneuve	(Conv.	86)
•		Marc-André	Harnois	(Conv.	88)

Une tradition qui dure depuis 32 ans…

Le groupe en était à sa 31e réunion annuelle en 2025.
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Bonjour chers confrères du Conventum 76-91,

En juin 2026, nous célèbrerons les 50 ans de notre fin d’études au Séminaire de Trois-Rivières.  Pour faire de 
ce futur rendez-vous un franc succès, il est primordial d’être en mesure de rejoindre le plus de collègues pos-
sible de notre cohorte.  Or à ce jour la liste d’adresses que je détiens est très incomplète, souvent inexacte et 
surtout peu fonctionnelle. Le premier défi est donc de rebâtir cette liste avec des coordonnées fiables pour 
nos 163 collègues de l’album de finissants. J’en appelle donc à tous les lecteurs du Ralliement qui sont ou qui 
connaissent des membres du conventum 76-91 à faire parvenir leurs coordonnées les plus complètes pos-
sibles (adresse, courriel, téléphone) afin d’être rejoints pour la planification de ce grand rendez-vous.  Bien 
que le programme détaillé reste à faire, je vous propose entre autres deux projets : 

•	 La	préparation	d’un	journal	«50	ans	plus	tard»	dans	lequel	chacun	pourrait	donner	de	ses	nouvelles,	
facilitant ainsi les retrouvailles et le partage de notre vécu des cinq dernières décennies… dans un court 
résumé!

•	 Une	collecte	spéciale	et	volontaire	des	membres	afin	que	notre	conventum	remette	un	don	à	la	Fon-
dation de notre Alma mater.

Vos coordonnées peuvent être transmises dès que possible à l’adresse courriel suivante :

conventum_1976@ssj.qc.ca

Dans l’attente de vos nouvelles, recevez mes plus cordiales salutations

Alain Bourbeau - Président – Conventum 76-91

Conventum 76-91: Appel à tous... et à ceux qui les connaissent!

HOMECOMING 2025 - VERT ET OR FOOTBALL

Le programme de football du Vert et Or va tenir son 
traditionnel homecoming le samedi 4 octobre 2025.

Le match juvénile aura lieu à 13h30.

Tous les anciens sont les bienvenus à cette journée 
de retrouvailles qui permet de conserver les liens, 
année après année!

DES LIENS INDÉFECTIBLES

Nos retraitées et retraités 
du Séminaire se rencontrent 
chaque année lors du 
traditionnel souper de l’An 
nouveau, du déjeuner et du 
repas à la cabane à sucre. Au 
menu : souvenirs, nouvelles 
et taquineries comme dans 
le bon vieux temps!
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Les élèves du SSJ s’impliquent  
auprès du Noël du Coeur
Encore une fois cette année, les élèves du Séminaire ont 
mutiplié les activités afin d’amasser des fonds dans le cadre du 
téléthon du Noël du Coeur. C’est avec beaucoup de fierté que 
le gouvernement étudiant a dévoilé un chèque de 3110$ dans 
le cadre du Téléthon, en direct sur les ondes de Radio-Canada 
Mauricie-Centre-du-Québec! 

Résidents et apprentis-cuisiniers!
La résidence scolaire du SSJ a été le théâtre d’un projet-pilote 
très intéressant cette année. À raison de deux fois par semaine, 
ce sont les résidents qui préparent eux-mêmes le souper, sous 
la supervision de l’animateur de la résidence, Marc Lebrun. Un 
projet fort apprécié et formateur pour nos élèves!

L’initiative a notamment fait l’objet d’un reportage dans Le 
Nouvelliste. (À LIRE)

Le gouvernement étudiant du Séminaire a tenu sa collecte de 
sang annuelle, en partenariat avec Héma Québec, le 14 mai. 
Encore une fois, de nombreux membres de l’équipe-école et 
aussi plusieurs anciens et anciennes ont répondu à l’appel!

Au total, ce sont 126 donneurs qui ont participé à l’événement 
2025 du SSJ!

Collecte de sang du SSJ!

Le Séminaire Saint-Joseph a ajouté deux nouvelles offres de 
sport parascolaire cette année! Grâce à des partenariats avec 
Golf 3R (photo) et Tennis intérieur 3R, les élèves-athlètes peuvent 
maintenant pratiquer le golf et le tennis sous les couleurs du 
Vert et Or, à l’extérieur des heures de classe.

Deux nouvelles offres parascolaires

https://www.lenouvelliste.ca/jeunesse/section-jeunesse-desjardins/2025/02/02/aux-fourneaux-a-la-residence-scolaire-CSMZ7WLWHVB4PKICUREFDDO42Y/
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La médaille du Lieuvenant-gouveneur 
décernée à Éliane Bellemare
La direction du Séminaire Saint-Joseph a procédé à la remise de la 
Médaille du Lieutenant-gouverneur pour la jeunesse, un honneur 
qui vise à reconnaître l’engagement bénévole, la détermination 
et le dépassement de soi de Québécois et de Québécoises qui 
exercent une influence positive au sein de leur communauté. 
Bien impliquée dans la vie scolaire, culturelle, communautaire et 
sportive de l’école, Éliane Bellemare représente à merveille nos 
valeurs d’Engagement, de Fierté, d’Ouverture et de Respect. 
Son énergie contagieuse et sa personnalité pétillante se font 
toujours ressentir à travers ses multiples réalisations!

Des élèves  du SSJ au rendez-vous pan-
québécois de Secondaire en spectacle
Le numéro El Pez Espada a mérité la première position lors 
de la finale régionale de Secondaire en spectacle, le 19 mars 
dernier! Félicitations à la troupe composée de Raphaël Jourdain, 
Alexandrine Fournier, Charlie Bourget, Maxence Goudreau, Zara 
Davis Cossette, Mélodie Charette, Jean-Nicolas Leclerc, Arnaud 
Lemieux, Allison Ross, Aurèle Marchand, Antoine Morrissette 
et Alex Carignan! Ils auront maintenant l’occasion de briller 
à l’échelle provinciale lors du rendez-vous panquébécois, du 
29 mai au 1er juin à Amqui!

La troupe de comédie musicale du SSJ, composée de 80 élèves-
artistes, a brûlé les planches de la salle Anaïs-Allard-Rousseau 
avec ses représentations de la pièce La Belle et La Bête! 
Présentée à guichets fermés, la comédie musicale 2025 a 
permis de mettre en lumière l’immense talent de nos élèves 
qui ont travaillé sans relâche depuis l’automne afin de livrer une 
oeuvre de grande qualité! Félicitations à tous pour votre brio!

Un franc succès pour la comédie mu-
sicale La Belle et La Bête!

Les élèves de 4e et 5e secondaire du profil Destination langues 
ont profité au maximum de leur voyage au Costa Rica en avril 
dernier! Au programme lors de leur séjour en Amérique centrale: 
le Volcán Irazu, des cours de danse, une visite de la plantation 
de café Doka, la chute de la Paz, la forêt de Monteverde ... et un 
peu d’aide humanitaire!

Le profil Destinations langues 
en voyage au Costa Rica!
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UNE CAMPAGNE HISTORIQUE

Nous voici presque à mi-parcours 
de cette campagne et, comme un 
coureur de marathon, il est normal 
de ressentir une certaine fatigue… 
Il peut être motivant de regarder 
derrière tout le chemin sillonné ou 
revigorant de se défier soi-même 
afin de reprendre la cadence. Mais, 
sortons de piste un moment, de ce 
départ réussi au damier pointant à 
l’horizon, pour nous rappeler ce que 
nous pourchassons, pour avancer 
sans courir… à notre perte!

Redonner : le Séminaire a été notre 
Alma Mater, notre seconde famille, 
celle que l’on a choisie. Il nous a tant 
donné à apprendre, à prendre, c’est 
notre tour.

Pour le savoir : plus que jamais, nos 
élèves ont besoin de guides pour 
naviguer dans cette époque trouble 
où la brume envahit la vérité et 
ses sources. Le Séminaire, par sa 
vocation d’excellence et son orgueil 
du passé, est une terre fertile pour 
recevoir un enseignement de grande 
qualité, conjuguant au futur les 
idéaux passés.

Pour la jeunesse : de même, nos 
jeunes apprenants sont devant un 

avenir foisonnant de potentialités 
inconnues, placés au centre 
d’enjeux très « adultes », avec en 
main des outils technologiques aux 
capacités et conséquences encore 
insoupçonnées. Il est essentiel 
de leur offrir un milieu de vie leur 
allouant d’expérimenter pleinement 
ce printemps, d’apprendre en 
s’amusant – on le sait tous trop 
bien, malheureusement : cette 
saison bourgeonnante s’éclipse si 
rapidement.

Pour la communauté : si le Séminaire 
a vu le jour, ce fut principalement 
pour doter notre région d’un phare 
intellectuel et moral, oui, pour former 
nos professionnels et déployer notre 
potentiel culturel ou commercial, 
mais surtout éduquer des citoyens 
ayant l’esprit de corps à cœur. Le 
858, Laviolette, ce n’est pas qu’une 
école, c’est le gardien de notre 
histoire (Archives du Séminaire, 
Musée Pierre-Boucher, Ciné Trois-
Rivières).

Pour la Fondation : La cause, c’est 
l’effet? Paradoxal? Pas vraiment! 
La Fondation n’existe que par ses 
donateurs et pour ses bénéficiaires 
(qui sont souvent les mêmes 

personnes à différents âges d’une 
même existence). Ses actions ne 
sont jamais désincarnées, puisque 
toujours l’œuvre de gens ayant à 
cœur le maintien et développement 
de cet actif unique qui surplombe 
notre ville natale ou d’adoption 
ainsi que notre personnalité et nos 
passions.

Toujours essoufflé devant ce 
dernier mille à franchir et hésitant 
face à ces raisons de se rallier? 
Dans ce cas, souvenons-nous que 
cette campagne quinquennale 
culminera en 2028, soit pour le 100e 
anniversaire de cette publication de 
la Fondation, dont la lecture occupe 
actuellement votre esprit, c.-à-d. Le 
Ralliement, maintenons ensemble 
cet espace d’échange si privilégié 
pour les cohortes suivantes, disons 
pour un autre siècle, que cette 
arrivée marque un nouveau départ!  
On serait fou à lier de ne pas s’y rallier! 

Pour effectuer un don, rendez-
vous au ouvrezlechemin.com ou 
communiquez avec la Fondation.

Pour vous impliquer dans 
l’organisation de la campagne, 
écrivez au hugo.parent@ssj.qc.ca.

Se rallier à la cause... à cause?

Ci-haut: le bâtiment principal lors de sa construction en 1929 jumelé 
à une nouvelle classe rénovée en 2024. Ci-contre: la toute première 

édition du Ralliement en 1928. - Images : Archives du Séminaire
18

https://ouvrezlechemin.com/
hugo.parent%40ssj.qc.ca


IN MEMORIAM

JEAN BEAULIEU (conv. 1978)

Jean, Ancien Émérite, est décédé le 15 
décembre 2024, à l’âge de 63 ans.

Dr FERNAND LEMIRE (conv. 1944)

Fernand est décédé le 18 février 2025, 
à l’âge de 98 ans.

JEAN MATTEAU (conv. 1949)

Jean est décédé le 11 décembre 2024, 
à l’âge de 92 ans.

MARTIN CROTEAU (conv. 1984)

Martin est décédé le 11 décembre 
2024, à l’âge de 58 ans.

Quelques Anciens nous ont quittés au cours des derniers mois

ROLAND PAILLÉ (1966-1969)

Roland est décédé le 10 décembre 
2024, à l’âge de 72 ans.

MADELEINE LAVOIE MORRIER

Madeleine est décédée le 23 décembre 2024, à l’âge de 82 ans. Elle fut enseignante au Sé-
minaire pendant plus de 10 ans. Ce sont des centaines d’élèves qui profitèrent de ses grands 
talents en arts plastiques. Madeleine était une peintre talentueuse dont les œuvres sont remar-
quables. Mais c’était aussi une cuisinière très appréciée. Ses recettes familiales se retrouvent 
dans un livre qu’elle a publié, portant le titre de Recettes de Grand-Mado. Madeleine était sur-
nommée Grand-Mado par ses petits-enfants.

PIERRE VIVIERS

Pierre est décédé le 4 mars dernier à l’âge de 77 ans. Pendant plusieurs années, il fut apprécié 
de nos élèves dans son rôle de surveillant-éducateur. Il est le père de trois de nos anciens : 
Pierre-Mathieu (conv. 1996) et aussi de nos anciens décédés beaucoup trop jeunes, feu Luc 
(conv. 1987) et feu Marc (conv. 1990).

JEAN PINSONNAULT (conv. 1949)

Jean est décédé le 15 décembre 2024, 
à l’âge de 94 ans.

D’anciens membres du personnel nous ont aussi quittés au cours des derniers mois
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LA FONDATION VOUS TEND LA MAIN
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Le panier comprend : 
Salade d'orange sanguine, tomates et coriandre

Crevette cake (tendres bouchées de mer), patates 
douces, mousse d'asperge verte et pomme fraîche

Côtelettes d’agneau au chimichuri prêtes à griller

Couscous perlé aux poivrons grillés 

Dessert     race – Pizza BBQ décadente

+ 2 surprises!

2 options sont offertes :

Se faire un cadeau et 
choisir le panier Glouton
- 140 $ (& reçu pour don)

Faire un cadeau à des 
familles en situation 
précaire et offrir le panier 
de l’Espoir 
- 130 $ (& reçu pour don)Fin de la prévente : 9 juin

Cueillette :13 juin au SSJ     
de 14 h à 18 h

https://www.zeffy.com/fr-CA/ticketing/f2f41556-fe67-41b3-9ed5-f29138c8b8f4
https://www.zeffy.com/fr-CA/ticketing/b2932621-1b0b-4fd0-9a9e-4a3fa3ab7520
https://www.zeffy.com/fr-CA/ticketing/f2f41556-fe67-41b3-9ed5-f29138c8b8f4
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